

SEMANA MISIONERA-HOSPITALARIA

13-19 OCTUBRE 2014

LEMA JORNADA MUNDIAL

RENACE LA ALEGRÍA

LEMA INSTITUCIONAL

HOSPITALIDAD: CREATIVIDAD Y AUDACIA



PRESENTACIÓN:

"La Iglesia pueblo de las bienaventuranzas" (Papa Francisco)

Queridos Colaboradores, Voluntarios, Hermanas y Hermanos:

Este año queremos centrar la semana de oración dentro de la celebración del CENTENARIO de la muerte de San Benito Menni.

El lema propuesto **RENACE LA ALEGRÍA**, se concreta en nuestro ser y hacer Hospitalidad, en las diversas formas de expresión que se plasman a lo largo y ancho de los cinco continentes y que pretendemos que sea enmarcada hoy, desde la CREATIVIDAD y AUDACIA, que debe ser para nosotros la lectura actualizada de la Bienaventuranzas.

Así lo hizo Juan de Dios y así supo recogerlo Benito Menni con un "corazón sin fronteras" y contagiarlo en su misionar Hospitalidad desde la ESPERANZA y AUDACIA.

Esperanza porque miramos el futuro deseado como posible, incluso desafiando algunas dificultades, ósea construyendo HOSPITALIDAD y eso tiene que ver con la AUDACIA, como pasión que nos mueve con osadía y creatividad, por lograr el bienestar de las personas a las que servimos, trabajando para hacer extraordinario lo ordinario, contagiando y contagiándonos, del mandato evangélico "ve y haz tu lo mismo" como supieron hacer nuestros fundadores en su época y momento, saliendo, yendo hacia donde se les necesitaba.

Os ofrecemos como ayuda o subsidio para esta semana de oración, compartida con las personas asistidas en nuestras casas, Colaboradores, Voluntarios, etc., este folleto y unas frases o llamadas al respecto del tema que se propone, del mensaje para la Jornada del DOMUND del Papa Francisco y del mensaje de nuestros Superiores Generales con motivo del Centenario de San Benito Menni.

Desde la esperanza que con el esfuerzo de todos podemos alcanzar nuevas metas en nuestro compromiso Misionero-Hospitalario.

Os saludamos unidos en la oración y en la misión de vivir el EVANGELIO DE LAS BIENAVENTURANZAS siendo audaces y creativos.

LUNES DÍA 13

Lema: Bienaventurados los pobres de corazón

Bíblicos: "porque el reinado de Dios les pertenece." (Mt. 5, 3; Lc. 6, 20)

"El Espíritu del Señor está sobre mí, porque me ungió, y me envió a evangelizar a los pobres, a sanar a los contritos de corazón, a predicar a los cautivos la libertad y a los ciegos la recuperación de la vista, para proclamar el año de gracia del Señor. (Lc. 4,18-19)

Institucional:

"Con nuestra vida consagrada manifestamos el amor que Dios tiene a todos los hombres, somos mensaje de esperanza y testimoniamos que el mundo no puede ser transformado sin el espíritu de las bienaventuranzas." (Const. HSC. 13).

"si personal y comunitariamente *somos guías morales, conciencia crítica y creativos* -hoy diríamos *refundador*-..." La espiritualidad en la misión se expresa en el entusiasmo, en la imaginación profética, en la creatividad apostólica. La falta de Espíritu lleva a la rutina, a la monotonía, a la mera repetición. La presencia del Espíritu es fuego que todo lo anima y lo recrea. Un Hermano con espíritu hospitalario nunca se acostumbra. Siempre descubre la novedad del Reino de Dios en todo lo que hace."

(Cfr. Camino de Hospitalidad OH. N. 126).

Social:

La lucha contra la pobreza encuentra una fuerte motivación en la opción o amor preferencial de la Iglesia por los pobres. En toda su enseñanza social, la Iglesia no se cansa de confirmar también otros principios fundamentales: primero entre todos, el *destino universal de los bienes*. Con la constante reafirmación del principio de la *solidaridad*, la doctrina social insta a pasar a la acción para promover « el bien de todos y cada uno, para que todos seamos verdaderamente responsables de todos ». El principio de solidaridad, también en la lucha contra la pobreza, debe ir siempre acompañado oportunamente por el de *subsidiaridad*, gracias al

cual es posible estimular el espíritu de iniciativa, base fundamental de todo desarrollo socioeconómico, en los mismos países pobres: a los pobres se les debe mirar « no como un problema, sino como los que pueden llegar a ser sujetos y protagonistas de un futuro nuevo y más humano para todo el mundo ». (Compendio DSI nº 449b)



MARTES DÍA 14

Lema : Bienaventurados los afligidos y los desposeídos

Bíblicos: " porque serán consolados" (Mt. 5, 4) "porque heredarán la tierra" (Mt. 5,5)

" Dichosos los que ahora lloráis, porque reiréis" (Lc. 6, 21)

"Pues este Hombre no vino a ser servido, sino a servir y a dar su vida como rescate por todos. Llegaron a Jericó. Y cuando salía de allí con sus discípulos y un gentío considerable, Bartimeo, hijo de Timeo, un mendigo ciego, estaba sentado a la vera del camino. Al oír que era Jesús de Nazaret, se puso a gritar: --- ¡Jesús, Hijo de David, compadécete de mí! Muchos lo reprendían para que se callase. Pero él gritaba más fuerte: ---¡Hijo de David, compadécete de mí! Jesús se detuvo y dijo: ---Llamadlo. Llamaron al ciego diciéndole: ---¡Ánimo, levántate, que te llama! Él dejó el manto, se puso en pie y se acercó a Jesús. Jesús le preguntó: ---¿Qué quieres de mí? Contestó el ciego: ---Maestro, que recobre la vista. Jesús le dijo: ---Vete, tu fe te ha salvado. Al instante recobró la vista y lo seguía por el camino. (Mc. 10, 45-52)

Institucional:

"La presencia de los inmigrantes, de los refugiados, de los prófugos, de los exiliados políticos constituye un fenómeno en fuerte expansión. Si, por una parte, los problemas que presentan son sobre todo de orden social (integración cultural y religiosa, problemas de empleo, etc.), por otra parte, éstos constituyen un ámbito en el que el carisma de la hospitalidad se puede expresar de una forma concreta. Las respuestas en este sentido pueden ser muy diferentes, propuestas por una creatividad que sabe escuchar las sugerencias del Espíritu y suscitadas también por las necesidades de cada país o situación social. Paralelamente a la acogida, podrá requerirse también la atención sanitaria para aquellas personas que no pueden gozar de ninguna asistencia pública. La Orden deberá actuar también en estos casos de necesidad, creando nuevas estructuras o bien encontrando las soluciones más adecuadas en otras estructuras asistenciales. Una situación parecida es la que sufren las personas que se denominan: sin-techo, vagabundos, "ocupas", que tiene en común una pobreza tan absoluta que no poseen ningún tipo de vivienda estable estando obligados a vivir en la calle, bajo los portales, en las salas de espera de las estaciones... (Cfr. Carta de Identidad OH. 5.2.7.9.)



"Impulsados por el Espíritu, nos comprometemos a recrear la hospitalidad, realizando la profecía de María: «Él hace proezas con su brazo, dispersa a los soberbios de corazón, derriba del trono a los poderosos y enaltece a los humildes, a los hambrientos los colma de bienes y a los ricos los despide vacíos». Aquellos

que buscan nuestros servicios han de sentirse acogidos, reconocidos, sanados; han de experimentar, cada día, la visitación hospitalaria." (Doc. C. HSC. Conclusión.)

Social:

"La presencia de los fieles cristianos en los grupos humanos ha de estar animada por la caridad con que Dios nos amó, que quiere que también nosotros nos amemos unos a otros. En efecto, la caridad cristiana se extiende a todos sin distinción de raza, condición social o religión; no espera lucro o agradecimiento alguno; pues como Dios nos amó con amor gratuito, así los fieles han de vivir preocupados por el hombre mismo, amándolo con el mismo sentimiento con que Dios lo buscó. Pues como Cristo recorría las ciudades y las aldeas curando todos los males y enfermedades, en prueba de la llegada del Reino de Dios, así la Iglesia se une, por medio de sus hijos, a los hombres de cualquier condición, pero especialmente con los pobres y los afligidos, ya ellos se consagra gozosa. Participa en sus gozos y en sus dolores, conoce los anhelos y los enigmas de la vida, y sufre con ellos en las angustias de la muerte. A los que buscan la paz desea responderles en diálogo fraterno ofreciéndoles la paz y la luz que brotan del Evangelio." (Cfr. Ad Gentes. N. 12a)

MIÉRCOLES DÍA 15

Lema: Bienaventurados los que tienen hambre y sed de justicia

Bíblicos: "porque serán saciados" (Mt. 5, 6) (Lc. 6, 21).

"Mira, nosotros hemos dejado todo y te hemos seguido. Jesús le contestó: ---Os aseguro que todo el que deje casa o hermanos o hermanas o madre o padre o hijos o campos por mí y por la Buena Noticia ha de recibir en esta vida cien veces más en casas y hermanos y hermanas y madres e hijos y campos, con persecuciones, y en el mundo futuro vida eterna. Pero muchos primeros serán últimos y muchos últimos serán primeros". (Mc. 10, 28-31)

Institucional:

"Crear en hospitalidad significa generar y testimoniar constantemente un amor vivo –que opera, que construye– por el hermano en el dolor. Detenerse constantemente a proyectar –a pensar– el futuro sin crear y producir lo NUEVO puede colocarnos fuera de la historia.

El cambio de época que estamos viviendo nos impone evaluar y, por consiguiente, elegir y producir concretamente las respuestas más idóneas planteadas por el pluralismo cultural creciente, por el movimiento de los derechos humanos, por el reto de la ecología, por el envejecimiento de la población, por el crecimiento de las pobrezas viejas y nuevas, por el deseo de paz y por la reducción de los recursos económicos disponibles para la defensa del estado social.....

Hoy, Hermanos y Colaboradores tenemos la tarea de ser profetas de esperanza, de dignidad de la persona que sufre, de amor que en ocasiones está apagado por la técnica y las leyes del mercado que han invadido el mundo de la sanidad y de la asistencia....La Orden tiene que recorrer un camino que traduzca la enseñanza social de la Iglesia sirviéndose de técnicos competentes que dejen espacio a la creatividad del amor y a la espiritualidad de la Orden... (Cfr. Carta de Identidad OH. 8.1.)



“En todos los contextos ofrecemos una cooperación necesaria y especial, respondiendo a situaciones de primera necesidad, realizando compromisos de solidaridad en el campo de la salud y promocionando iniciativas transformadoras y pioneras.

Como instituciones eclesiales aportamos siempre un elemento específico, “el amor, que no se busca a sí mismo”. Este amor –caritas– es un aspecto siempre requerido incluso en la sociedad más justa . Siempre se darán situaciones de necesidades materiales, psíquicas y espirituales. Demostremos el amor concreto al prójimo. (Marco de Identidad HSC. 23)

Social:

Trabajen los cristianos y colaboren con los demás hombres en la recta ordenación de los asuntos económicos y sociales. Entréguese con especial cuidado a la educación de los niños y de los adolescentes por medio de las escuelas de todo género, que hay que considerar no sólo como medio excelente para formar y atender a la juventud cristiana, sino como servicio de gran valor a los hombres, sobre todo de las naciones en vías de desarrollo, para elevar la dignidad humana y para preparar unas condiciones de vida más favorables. Tomen parte, además, los fieles cristianos en los esfuerzos de aquellos pueblos que, luchando con el hambre, la ignorancia y las enfermedades, se esfuerzan en conseguir mejores condiciones de vida y en afirmar la paz en el mundo. Gusten los fieles de cooperar prudentemente a este respecto con los trabajos emprendidos por instituciones privadas y públicas, por los gobiernos, por los organismos internacionales, por diversas comunidades cristianas y por las religiones no cristianas.

La Iglesia, con todo, no pretende mezclarse de ninguna forma en el régimen de la comunidad terrena. No reivindica para sí otra autoridad que la de servir, con el favor de Dios, a los hombres con amor y fidelidad. (Cfr. Ad Gentes. N. 12b,c)

JUEVES DÍA 16

Lema: Bienaventurados los misericordiosos

Bíblicos: "porque serán tratados con misericordia "(Mt. 5, 7)

" ...Venid, benditos de mi Padre, a heredar el reino preparado para vosotros desde la creación del mundo. Porque tuve hambre y me disteis de comer, tuve sed y me disteis de beber, era inmigrante y me acogisteis, estaba desnudo y me vestisteis, estaba enfermo y me visitasteis, estaba encarcelado y vinisteis a verme. Los justos le responderán: Señor, ¿cuándo te vimos hambriento y te alimentamos, sediento y te dimos de beber, inmigrante y te recibimos, desnudo y te vestimos? ¿Cuándo te vimos enfermo o encarcelado y fuimos a visitarte? El rey les contestará: Os aseguro que lo que hayáis hecho a uno solo de estos mis hermanos menores, a mí me lo hicisteis. (Mt. 25, 34-40)

Institucional:

"El origen de nuestra hospitalidad está en la vida de Jesús de Nazaret" (Const. 20), a quien imitó fielmente nuestro Fundador San Juan de Dios, dedicándose por entero al servicio y salvación de los pobres y enfermos (Const. OH 1a). Ahora Juan de Dios somos nosotros: compartimos su don, su fe, su sensibilidad ante el sufrimiento humano, su entrega incondicional en el servicio, su humildad y creatividad caritativa. Su itinerario espiritual es la propuesta pedagógica que el Espíritu Santo nos ofrece para desarrollar en nosotros el carisma de la hospitalidad. También nosotros, como él, somos personas en camino, andariegos y peregrinos en medio de un mundo globalizado y enormemente complejo. Su peregrinación interior, su camino espiritual hacia la cumbre del descenso, hacia la miseria humana, son para nosotros la mejor propuesta de espiritualidad de misión y de comunión (Const. OH 5): ¡casa y escuela de espiritualidad!. (Camino de Hospitalidad OH. N. 79).



"El P. Menni Benito, desde una profunda y dinámica relación con Cristo misericordioso y sanador y las fundadoras María Josefa Recio y María Angustias Giménez, con ocho hermanas más, en respuesta al don recibido desarrollaron una creatividad tal, que sigue siendo un reto para nosotros. De ellos podemos aprender a vivir y realizar de manera actual y profética la misión. Con ellos nos enfrentamos a la pregunta, ¿cómo tendremos que ser y qué tendremos que hacer como hospitalarios hoy?. (Marco de Identidad HSC.3)

Social:

"La caridad presupone y trasciende la justicia: esta última « ha de complementarse con la caridad ». Si la justicia es « de por sí apta para servir de "árbitro" entre los hombres en la recíproca repartición de los bienes objetivos según una medida adecuada, el amor en cambio, y solamente el amor (también ese amor benigno que llamamos "misericordia"), es capaz de restituir el hombre a sí mismo ». (Compendio DSI nº 206)

VIERNES DÍA 17

Lema: Bienaventurados los limpios de corazón

Bíblicos: "porque verán a Dios"(Mt. 5,8)

"renovaos en espíritu y en mentalidad; revestíos de la nueva humanidad, creada a imagen de Dios con justicia y santidad auténticas. Así que, eliminando la mentira, decíos la verdad unos a otros, pues somos por igual miembros. Si os irritáis, no pequéis. No se ponga el sol mientras dura vuestra ira, no cedáis al Diablo. El que robaba no robe más, antes trabaje y se fatigue con sus [propias] manos para ganar algo y poder socorrer al que tiene necesidad. No salga de vuestra boca ninguna



palabra ofensiva, sino una palabra buena que edifique a quien lo necesite y agrade a quien la escucha. No aflijáis al Espíritu de Dios, que os selló para el día del rescate. Alejad de vosotros toda amargura, pasión, cólera, gritos, insultos y cualquier tipo de maldad. Sed amables y compasivos unos con otros. Perdonaos, como Dios os ha perdonado, en atención al Mesías. (Ef. 4, 23-32)

Institucional:

"Nuestros Fundadores nos enseñan a plasmar con audacia y creatividad una nueva era congregacional, dando a luz nuevas expresiones de espiritualidad, experiencias de comunión, estilos de gobierno, compromiso con el proyecto hospitalario de servicio a la persona que sufre. A su ejemplo queremos abrir caminos de misión más inculturados y proféticos, que lleven la hospitalidad más allá de lo que podemos imaginar, porque «este amor no conoce límites». Seguimos recorriendo este camino con confianza en Dios, Jesús hoy nos envía a nosotros como comunidad religiosa y como comunidad hospitalaria a una única misión: llevar la paz, curar a los enfermos, convocar a otros para que se unan a este proyecto de servicio a las personas que sufren y anunciar la presencia del Reino." (Doc. C. HSC. Introducción)

"...nuestra comunidad, no obstante la diversidad de las personas: - acepta y estima a los jóvenes que han abrazado recientemente nuestra vida hospitalaria, y nos enriquecen con su entusiasmo y creatividad; cuida y ama a los Hermanos enfermos y ancianos los cuales, con su experiencia, sacrificio y oración son miembros fecundos para la Iglesia y para la Orden..." (Cfr. Const. OH. 37a.)

Social:

"El principio de solidaridad implica que los hombres de nuestro tiempo cultiven aún más la conciencia de la deuda que tienen con la sociedad en la cual están insertos: son deudores de aquellas condiciones que facilitan la existencia humana, así como del patrimonio, indivisible e indispensable, constituido por la cultura, el conocimiento científico y tecnológico, los bienes materiales e inmateriales, y todo aquello que la actividad humana ha producido. Semejante deuda se salda con las diversas manifestaciones de la actuación social, de manera que el camino de los hombres no se interrumpa, sino que permanezca abierto para las generaciones presentes y futuras, llamadas unas y otras a compartir, en la solidaridad, el mismo don" (Compendio DSI nº 195)

SÁBADO DÍA 18

Lema: Bienaventurados los que trabajan por la paz

Bíblicos: "porque se llamarán hijos de Dios"(Mt. 5,9)

"En la casa en que entréis, decid primero: Paz a esta casa." (Lc. 10,7)

"Nosotros hemos conocido y hemos creído en el amor que Dios nos tuvo. Dios es amor: quien conserva el amor permanece con Dios y Dios con él. El amor llegará en nosotros a su perfección si somos en el mundo lo que él fue y esperamos confiados el día del juicio. En el amor no cabe el temor, antes bien, el amor desaloja el temor. Pues el temor se refiere al castigo, y quien teme no ha alcanzado un amor perfecto. Nosotros amamos porque él nos amó primero. Si uno dice que ama a Dios mientras odia a su hermano, miente; pues si no ama al hermano suyo a quien ve, no puede amar a Dios a quien no ve. Y el mandato que nos dio es que quien ama a Dios ame también a su hermano." (1 Jn. 4, 16-21)

Institucional:

"La misión de Jesús tiene como centro llevar la paz y anunciar el Reino. Permanecer en la misma casa y regalarnos mutuamente, hermanas y colaboradores, el don de la paz significa: sentarnos a la misma mesa que es la misión; alimentarnos del mismo pan que es la historia congregacional; beber de la misma fuente que es el carisma; recrear la hospitalidad que es el proyecto de todos, al que cada uno puede aportar desde su propia identidad y compromiso profesional. Se trata de compartir ánimo e inspiración, saber y espiritualidad. Jesús nos dice que la alegría es verdadera cuando la misión se realiza en su nombre y se confía el éxito en manos de Dios; nos enseña que el servicio generoso y gratuito es liberador e inclusivo; nos asegura que podemos afrontar las dificultades de cada día, porque nuestros nombres están escritos en el corazón del Padre. (Doc. C. HSC *Id, yo os envío*)

"hoy se necesita esa fantasía creadora, que tiene en las generaciones jóvenes a sus mejores depositarios. En estas circunstancias históricas, en este mundo pluricéntrico y global, en esta Iglesia de Iglesias particulares y católica, al mismo tiempo, la Orden será capaz de intuir nuevas respuestas, nuevos caminos del Espíritu. Además de los Hermanos, hay también otras personas que llaman a las puertas de la Orden y se saben agraciadas con el carisma de Juan de Dios. Por eso, hay una apertura nueva hacia la "misión compartida", la "espiritualidad compartida", como nueva definición de la identidad de la Orden. Hoy la Orden manifiesta un rostro plural, intercultural, interracial. Ella se siente llamada a ofrecer el camino espiritual de Juan de Dios a hombres y mujeres que no pertenecen ya a las culturas occidentales, como hasta ahora." (Camino de Hospitalidad OH. 2.5)



Social:

“Entre las múltiples implicaciones del bien común, adquiere inmediato relieve el principio del destino universal de los bienes: « Dios ha destinado la tierra y cuanto ella contiene para uso de todos los hombres y pueblos. En consecuencia, los bienes creados deben llegar a todos en forma equitativa bajo la égida de la justicia y con la compañía de la caridad ». Este principio se basa en el hecho que « el origen primigenio de todo lo que es un bien es el acto mismo de Dios que ha creado al mundo y al hombre, y que ha dado a éste la tierra para que la domine con su trabajo y goce de sus frutos (cf. Gn 1,28-29). Dios ha dado la tierra a todo el género humano para que ella sustente a todos sus habitantes, sin excluir a nadie ni privilegiar a ninguno. He ahí, pues, la raíz primera del destino universal de los bienes de la tierra. Ésta, por su misma fecundidad y capacidad de satisfacer las necesidades del hombre, es el primer don de Dios para el sustento de la vida humana ». La persona, en efecto, no puede prescindir de los bienes materiales que responden a sus necesidades primarias y constituyen las condiciones básicas para su existencia; estos bienes le son absolutamente indispensables para alimentarse y crecer, para comunicarse, para asociarse y para poder conseguir las más altas finalidades a que está llamada. (Compendio DSI nº 171)

DOMINGO DÍA 19

Lema: Bienaventurados los perseguidos por causa del bien

Bíblicos: “porque el reinado de Dios les pertenece” (Mt. 5,10)

“Dichosos vosotros cuando os injurien, os persigan y os calumnien de todo por mi causa. Estad alegres y contentos pues vuestra paga en el cielo es abundante. De igual modo persiguieron a los profetas que os precedieron. Vosotros sois la sal de la tierra. Si la sal se vuelve insípida, ¿con qué se le devolverá su sabor? Sólo sirve para tirarla y que la pise la gente. Vosotros sois la luz del mundo. No puede ocultarse una ciudad construida sobre un monte. No se enciende un candil para taparlo con un celemín, sino que se pone en el candelero para que alumbré a todos en la casa. Brille igualmente vuestra luz ante los hombres, de modo que al ver vuestras buenas obras, glorifiquen a vuestro Padre del cielo” (Mt. 5, 11-16)

Institucional:

“... fuente de constante revisión de nuestras actitudes y motivaciones, nos urge a revisar si la persona que sufre es el centro de nuestra actividad y de todas nuestras preocupaciones (Const. 103b); si dedicamos todas nuestras energías y talentos al servicio de Dios en los enfermos y necesitados (Const. 22b; 1d); si personal y comunitariamente somos guías morales, conciencia crítica y creativos -hoy diríamos refundador-“...” La espiritualidad en la misión se expresa en el entusiasmo, en la



imaginación profética, en la creatividad apostólica. La falta de Espíritu lleva a la rutina, a la monotonía, a la mera repetición. La presencia del Espíritu es fuego que todo lo anima y lo recrea. Un Hermano con espíritu hospitalario nunca se acostumbra. Siempre descubre la novedad del Reino de Dios en todo lo que hace." (Cfr. Camino de Hospitalidad, OH. N. 126).

"El Maestro nos envía «como corderos en medio de lobos»: es la imagen clásica de la debilidad ante la violencia, los límites ante las exigencias, la pequeñez de la persona ante la grandiosidad de la obra. No será tarea fácil, no siempre gozaremos de la acogida esperada, los frutos no siempre nos acompañarán. Necesitamos competencia y eficacia, calidad y sabiduría, fe y perseverancia, humildad y disponibilidad. Es hora de fijar la mirada en el carisma, de ampliar horizontes, de avanzar para nuevas metas. Es hora de dejarnos conducir por el Espíritu para recrear la Hospitalidad. Todos, hermanas y colaboradores, desde nuestra propia vocación, **somos llamados y enviados a vivir la hospitalidad** como un valor universal. Para su desarrollo es necesario impulsar el sentido de pertenencia, promover los valores hospitalarios y asegurar que todos realizamos la misión con dedicación, calidad profesional, creatividad y humanización." (Doc. C. HSC. n°23)

Social:

"La Iglesia peregrinante es misionera por su naturaleza, puesto que toma su origen de la misión del Hijo y del Espíritu Santo, según el designio de Dios Padre. pero este designio dimana del "amor fontal" o de la caridad de Dios Padre, que, siendo Principio sin principio, engendra al Hijo, y a través del Hijo procede el Espíritu Santo, por su excesiva y misericordiosa benignidad, creándonos libremente y llamándonos además sin interés alguno a participar con El en la vida y en la gloria, difundió con liberalidad la bondad divina y no cesa de difundirla, de forma que el que es Creador del universo, se haga por fin "todo en todas las cosas" (1 Cor, 15,28), procurando a un tiempo su gloria y nuestra felicidad. Pero plugo a Dios llamar a los hombres a la participación de su vida no sólo en particular, excluido cualquier género de conexión mutua, sino constituirlos en pueblo, en el que sus hijos que estaban dispersos se congreguen en unidad (Cf. Jn, 11,52)." (Cfr. Ad Gentes. N. 2)

“Dichosos cuando os odien los hombres y os destierren, os insulten y denigren vuestro nombre a causa de este Hombre. Saltad entonces de alegría que vuestro premio en el cielo es abundante. Del mismo modo trataron sus padres a los profetas. Pero, ¡ay de vosotros, los ricos!, porque ya recibís vuestro consuelo. ¡Ay de vosotros, los que ahora estáis saciados!, porque pasaréis hambre. ¡Ay de los que ahora reís!, porque lloraréis y haréis duelo. ¡Ay de vosotros cuando todos hablen bien de vosotros! Del mismo modo trataron sus padres a los falsos profetas. A vosotros que escucháis os digo: ---Amad a vuestros enemigos, tratad bien a los que os odian; bendecid a los que os maldicen, rezad por los que os injurian. Al que te golpee en una mejilla, ofrécele la otra, al que te quite el manto no le niegues la túnica; da a todo el que te pide, al que te quite algo no se lo reclames. Como queréis que os traten los hombres tratadlos vosotros a ellos. Si amáis a los que os aman, ¿qué mérito tenéis? También los pecadores aman a sus amigos. Si hacéis el bien a los que os hacen el bien, ¿qué mérito tenéis? También los pecadores lo hacen. Si prestáis esperando cobrar, ¿qué mérito tenéis? También los pecadores prestan para recobrar otro tanto. Amad más bien a vuestros enemigos, haced el bien y prestad sin esperar nada a cambio. Así será grande vuestra recompensa y seréis hijos del Altísimo, que es generoso con ingratos y malvados. Sed compasivos como vuestro Padre es compasivo. No juzguéis y no seréis juzgados; no condenéis y no seréis condenados. Perdonad y seréis perdonados. Dad y os darán: recibiréis una medida generosa, apretada, remecida y rebosante. La medida que uséis la usarán con vosotros. (Lc. 6, 22-38).

“Los Institutos de vida activa, por su parte, persigan o no un fin estrictamente misional, pregúntense sinceramente delante de Dios si pueden extender su actividad para la expansión del Reino de Dios entre los gentiles; si pueden dejar a otros algunos ministerios, de suerte que dediquen también sus fuerzas a las misiones; si pueden comenzar su actividad en las misiones, adaptando, si es preciso, sus Constituciones, fieles siempre a la mente del Fundador; si sus miembros participan según sus posibilidades, en la acción misional; si su género de vida es un testimonio acomodado al espíritu del Evangelio y a la condición del pueblo.”(Cfr. Ad Gentes. N. 40,c)

PAPA FRANCISCO:

“Evangelizar en este tiempo de grandes transformaciones sociales requiere una Iglesia misionera, toda en salida, capaz de discernir y confrontarse con las diversas culturas y visiones del hombre. En un mundo en transformación hace falta una Iglesia renovada y transformada de la contemplación y el contacto personal con Cristo por la potencia del Espíritu. Es este espíritu de Cristo la fuente de la renovación, que nos hace encontrar nuevos caminos, nuevos métodos creativos, varias formas de expresión para la evangelización del mundo actual. Él nos da fuerza para emprender el camino misionero y la alegría del anuncio para que la luz de Cristo ilumine a todos los que todavía no lo conocen o lo han rechazado. Por eso nos piden el valor de «llegar a todas las periferias que necesitan la luz del Evangelio» (**Evangelii gaudium, 21**). No nos pueden detener ni nuestras debilidades, ni nuestros pecados, ni tantos impedimentos puestos al testimonio y a la proclamación del Evangelio. La experiencia del encuentro con el Señor es la que nos impulsa y nos da la alegría de anunciarle a todas las gentes.

La Iglesia, 'misionera por su naturaleza, tiene como prerrogativa fundamental el servicio de la caridad a todos. La fraternidad y la solidaridad universal son connaturales a su vida y a su misión en el mundo y por el mundo. La evangelización, que debe llegar a todos, sin embargo está llamada a iniciar por los últimos, los pobres, los que tienen la espalda doblada por el peso de la fatiga y de la vida. Al hacerlo así la Iglesia prolonga la misión del mismo Cristo, el cual ha «venido para que tengamos vida y la tengamos en abundancia» (Jn 10,10). La Iglesia es el pueblo de las bienaventuranzas, la casa de los pobres, de los afligidos, de los excluidos y perseguidos, de los que tienen hambre y sed de justicia. A vosotros se os pide que actuéis para que las comunidades eclesiales "acojan con amor preferente a los pobres, dejando abiertas las puertas de la Iglesia para que todos entren y encuentren refugio. (Cfr.9 de mayo de 2014 a los Directores Nacionales de OMP. **Asamblea General de Obras Misionales Pontificias**)

“La alegría del hijo que se reconoce amado por el Padre. No debe hacernos cristianos tímidos, sino que nos da coraje y fuerza. Es un don que hace de nosotros cristianos convencidos, entusiastas, que no dejan de seguir al Señor por miedo, sino que son conquistados por su amor” (Cfr. **Audiencia General. PI. San Pedro, Roma , 11 de junio 2014**)



ORACION FINAL:

Dios eterno, cuya imagen está
en el corazón de todos los pueblos,
vivimos entre pueblos diversos,
de creencias que nos son extrañas,
de lenguas que nos son ininteligibles.

Ayúdanos a recordar
que tú amas a todos los pueblos con tu amor,
que toda religión es un intento de responderte,
que los anhelos de los otros corazones
son semejantes a los nuestros y conocidos por ti.

Ayúdanos a reconocerte en las palabras de verdad,
en las cosas hermosas,
en los actos de amor hacia nosotros.

Te lo pedimos por Cristo,
que no es ajeno a ninguno de los pueblos
y con Maria reina de las Misiones.

Amén.

**ORDEN HOSPITALARIA DE
SAN JUAN DE DIOS**

UFFICIO MISSIONI E COOPERAZIONE
INTERNAZIONALE
Via della Nocetta, 263 00164 ROMA (Italia)
Email: cooperazione@ohsjd.org

**HERMANAS HOSPITALARIAS
DEL SGDO. CORAZON
DE JESÚS**

UFFICIO DI COOPERAZIONE ALL'O SVILUPPO
Piazza Salerno, 3 00161 ROMA (Italia)
Email: ucos@hsrgen.org

1914 - 2014
**SAN
BENITO
MENNI**
CENTENARIO
DE SU MUERTE

